

En México te matan por  
defender la naturaleza,  
JUSTICIA a nuestros  
defensores asesinados  
#VIDA CONTRA LA VIDA

## DEFENSORES EN PELIGRO

CUANDO DEFENDER LA PAZ, LA VERDAD  
O EL TERRITORIO TE CUESTA LA VIDA

En el corazón de Chiapas, el padre Marcelo Pérez Pérez luchó valientemente por la paz y la justicia, enfrentando amenazas de muerte que finalmente se cumplieron el pasado 20 de octubre. Su activismo incansable, orientado a defender a las comunidades más vulnerables, lo colocó en la mira de grupos criminales que no toleran la defensa de los derechos humanos. Este hecho lamentable es sólo un ejemplo de la situación de vulnerabilidad en la que se encuentran quienes se atreven a desafiar al poder violento en nuestro país.

**He luchado en contra de las injusticias,  
luchamos por la paz, en Simojovel le  
pusieron precio a mi vida: 150.000,  
400.000, un millón de pesos, pero vivimos  
bajo la protección de Dios, hay mucha  
violencia, pero seguimos construyendo la  
paz. Hemos acompañado a los  
desplazados, me ha tocado mediar para  
liberar a funcionarios públicos,  
seguiremos en la lucha de la  
opción por los pobres**

MARCELO PÉREZ PÉREZ, SACERDOTE ACTIVISTA DE LA PAZ  
2 DE AGOSTO DE 2024



Marcelo Pérez, además de ser sacerdote, fue un incansable defensor de la paz y los derechos de los desplazados en Chiapas, una región que, hasta hace poco, estaba relativamente libre de la violencia del crimen organizado. Sin embargo, la situación ha cambiado rápidamente, y hoy la frontera con Guatemala está dominada por cárteles que luchan por el control de las rutas del tráfico de drogas, armas y personas. Esta violencia ha generado éxodos masivos, obligando a comunidades enteras a abandonar sus hogares en busca de seguridad.

En México te matan por defender la naturaleza,  
JUSTICIA a nuestros defensores asesinados  
#VIDASCONTRAJUSTICIA

## DEFENSORES EN PELIGRO

CUANDO DEFENDER LA PAZ, LA VERDAD  
O EL TERRITORIO TE CUESTA LA VIDA

El asesinato de Marcelo no es un caso aislado. De hecho, es un reflejo de la crisis de derechos humanos que atraviesa México. En 2023, fueron asesinadas 18 personas defensoras del medio ambiente, lo que colocó al país como el tercer más peligroso para este tipo de activismo. Los periodistas también son víctimas constantes de la violencia, enfrentando amenazas, desapariciones y asesinatos.

# EL COSTO DE DECIR LA VERDAD EN MÉXICO SE MIDE EN VIDAS



La situación de Chiapas ilustra una preocupante ausencia del Estado. En la región, el poder de los grupos criminales supera al de las autoridades, que se han mostrado incapaces de responder a la violencia o de proteger a quienes defienden la paz y la justicia. Como advirtió el propio padre Marcelo poco antes de su muerte, **"Chiapas es una bomba de tiempo. Si no se toman medidas, va a estar sometido, esclavizado, al crimen organizado"**. Sus palabras no fueron escuchadas a tiempo, y ahora su vida es testimonio del costo de la inacción.

El asesinato de defensores de derechos humanos y periodistas no solo es una tragedia individual, sino un ataque directo contra la libertad de expresión y la búsqueda de justicia. Es un llamado urgente para que los tomadores de decisiones actúen. La violencia contra quienes defienden la verdad y los derechos fundamentales debe terminar. Se necesitan políticas efectivas de protección, pero también una acción decidida para dismantelar las estructuras criminales que siembran terror en regiones como Chiapas.

## NO PODEMOS PERMITIR QUE QUIENES LUCHAN POR LOS DERECHOS DE TODOS SEAN SILENCIADOS

Es momento de que el Estado mexicano asuma su responsabilidad de proteger a sus ciudadanos, garantizando la seguridad de quienes defienden la verdad y los derechos humanos. Actuar ahora es crucial para evitar que más voces sean calladas, y para construir un país donde la justicia no sea una promesa vacía, sino una realidad tangible para todos.